

# Vincular nuestras crisis de biodiversidad, clima y salud: Prioridades de la WCS para la CoP16 del CDB



## Acerca de la Wildlife Conservation Society (WCS)

Wildlife Conservation Society (WCS) es una organización no gubernamental (ONG) internacional que lleva más de 125 años trabajando en todo el mundo para salvar la vida y los lugares silvestres. Tenemos programas de conservación activos en más de 50 países que trabajan en asociación con gobiernos, pueblos indígenas, comunidades locales, otras organizaciones de conservación, el mundo académico, el sector privado y otras partes interesadas en esfuerzos de conservación basados en la ciencia y evidencia.

Para más información sobre nuestro compromiso con el Convenio sobre la Diversidad Biológica (CDB) y el Marco Global de Biodiversidad Kunming-Montreal (GBF), visite [www.wcs.org/cbd](http://www.wcs.org/cbd).

## La integridad ecológica es nuestra mejor herramienta para mejorar la salud de la naturaleza

Las crisis interrelacionadas de la pérdida de biodiversidad, el cambio climático y la salud mundial se están acelerando, amenazando ecosistemas enteros y socavando los esfuerzos nacionales y mundiales para implementar el CDB. La integridad ecológica es la respuesta central de la WCS a estas tres crisis, para detener e invertir el ritmo de pérdida de biodiversidad y para aumentar la resiliencia a escala global.

La salud de la naturaleza puede definirse por la integridad ecológica, es decir, la estructura, función y composición de los ecosistemas. Proteger las zonas con alta integridad ecológica, restaurar aquellas que están bajo amenaza y salvaguardar los paisajes terrestres y marinos gestionados por pueblos indígenas y comunidades locales prestando especial atención a los enfoques basados en los derechos humanos y a las dimensiones socioecológicas, será esencial para la supervivencia de la naturaleza y nuestro futuro colectivo.

Definir objetivos claros y viables es esencial para alcanzar esta meta. En consonancia con los indicadores del Marco Mundial para la Biodiversidad de Kunming-Montreal y el Acuerdo de París, la WCS y sus socios trabajan para desarrollar métricas sólidas para que las Partes identifiquen, conserven y restauren la integridad ecológica de los ecosistemas.

**La integridad ecológica es el marco unificador que vincula las crisis de biodiversidad, clima y salud.**

### Biodiversidad

La integridad ecológica es necesaria para priorizar/planificar los esfuerzos de conservación de la biodiversidad y para medir nuestra eficacia.

### Clima

No podemos alcanzar nuestros objetivos de mitigación y adaptación al cambio climático sin mantener y/o restaurar la integridad ecológica.

### Salud

La integridad ecológica repercute directamente en la salud humana, y deben evitarse pérdidas de integridad tanto para la biodiversidad como para las personas.

## Los resultados de la CoP16 pueden empujar la ambición de integridad ecológica

Para mantener el *momentum* hacia la Misión 2030 y la Visión 2050 del Marco Global de Biodiversidad de Kunming-Montreal, las Partes del CDB deben garantizar los siguientes resultados en la CoP16 del CDB.

Nuestras recomendaciones políticas completas sobre los documentos de trabajo de la CoP16 están disponibles [aquí](#).

### **Biodiversidad: Las Partes incorporan la integridad ecológica en sus NBSAPs y objetivos nacionales asociados que contribuyen a la consecución de los objetivos del KM-GBF 2030 y 2050.**

El aumento de la integridad ecológica es un objetivo a largo plazo del KM-GBF y forma parte de la consecución de las metas para 2030 (por ejemplo, las Metas 1, 2 y más). A medida que las Partes presenten sus metas nacionales antes de la CoP16, los elementos de las metas del KM-GBF sobre integridad ecológica y los indicadores pertinentes deberán reflejarse en las estrategias nacionales.

### **Clima: Las Partes reconocen que la integridad ecológica es fundamental para los esfuerzos de mitigación y adaptación al cambio climático, y pide un mayor esfuerzo dentro de la CMNUCC.**

Las complejas negociaciones sobre biodiversidad y cambio climático deberían concluir con una decisión ambiciosa en la CoP16 que incluya el reconocimiento explícito de que la integridad ecológica es la base del éxito de nuestras soluciones basadas en la naturaleza. La decisión debería exigir una mayor ambición en el seno de la CMNUCC.

### **Salud: Las Partes adoptan un Plan de Acción Global centrado en los enfoques de "Una Salud" y reconocen los diversos vínculos entre la integridad ecológica y la salud humana.**

Las Partes deben adoptar un Plan de Acción Global sólido como parte del punto del orden del día sobre biodiversidad y salud que haga dos cosas: 1) reconozca los vínculos entre la integridad ecológica y los resultados sobre salud deseados; y 2) mantenga el texto sobre la prevención de la propagación y el retroceso de patógenos zoonóticos.

### **El GBF: Las Partes deben comprometerse a implementar los objetivos nacionales y las NBSAP, y crear mecanismos para avanzar en la financiación y las revisiones globales de la implementación.**

Para mantener la credibilidad del KM-GBF y sus procesos asociados, las Partes deben comprometerse a aplicar los objetivos globales a través de objetivos nacionales, incluidos los relacionados con la financiación y la transversalización, y acordar procesos y calendarios transparentes e inclusivos para la revisión de los avances.